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Compte-rendu de la rencontre 
du Comité de liaison du Parc éolien de la Dune-du-Nord		
	

	
 
Date : Jeudi le 22 août 2019 
Lieu : Salle Plaisance, Château madelinot,

	
 
Présences : 
Marc-Olivier Massé, CERMIM 
Véronique Déraspe, Société de conservation 
Audrey Keating, CEDEC  
Jean-Étienne Solomon. MÎM 
Robert Mercier, Comité ZIP 
Serge Bourgeois, MÎM 
Sony Cormier, Chambre de Commerce des Îles 
Véronique Chiasson, Développement social CJE  
Michel Bonato, ATR 
Normand Bouchard, Plan A Capital 
Stéphane Beaudoin, CER 
Gilbert Scantland, RIÉGÎM 
Claude Richard, coordonnateur du Comité 
 
Absences : 
Marie-Ève Giroux, Attention FragÎles  
Sylvette Leblanc, CCEÉ (MÎM) 
Daniel Gaudet, SADC 
Hugo Bouchard, Plan A Capital 
 
 

 
 

1. Ouverture de la réunion : 
 
La réunion débute à 15 heures.  
 
 

2. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour : 
 
Les membres du comité adoptent l’ordre du jour tel que proposé. 
 
 

3. Suivi du compte-rendu de la rencontre du 21 juin 2018 : 
 
Le compte-rendu est estimé conforme aux échanges ayant eu lieu lors de la rencontre du 
21 juin dernier. En suivi, mentionnons tout d’abord que le contrat a été signé tel que 
convenu avec Enercon pour le changement de turbines, et le 9 août dernier, le ministre de 
l’Environnement a procédé à l’annonce de l’émission du Décret gouvernemental et du CA 
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(Certificat d’autorisation) du ministère donnant ainsi l’aval à la réalisation du projet Dune-
du-Nord.  
 
Quant à l’acquisition par la SCIM des trente hectares de terrains en compensation des dix 
hectares soustraits à l’habitat floristique du corème de Conrad, l’achat de vingt-trois 
hectares est désormais assuré tandis que les démarches vont bon train pour l’achat des 
sept hectares complémentaires.  
 
Enfin, en ce qui a trait à la mise en place d’une aire pédagogique à proximité du site, on 
procède à la formation d’un comité de travail qui sera formé de Marie-Ève Giroux, Jean-
Étienne Solomon et Audrey Keating qui se réunira très prochainement pour en élaborer 
les principaux paramètres. 
 

4. Nouvelles des membres :  
 
On fait état de certains commentaires apparus récemment sur les médias sociaux 
colportant dans certains cas des informations erronées à l’égard du projet. On convient 
qu’il faut continuer à communiquer les informations relatives au projet de la façon la plus 
transparente possible et voir, dans la mesure du possible, à contrer les désinformations 
qui pourraient circuler à l’égard de celui-ci. 
 
                                              

5. État de situation du projet : 
 
La rencontre d’aujourd’hui a comme principaux sujets les prochaines étapes de mise en 
œuvre du chantier ainsi que la formation d’un comité de suivi du chantier. 
 
Stéphane Beaudoin agira en tant que directeur du chantier pour le compte de CER tandis 
que Normand Bouchard agira comme superviseur des travaux pour le promoteur Parc 
éolien Dune-du-Nord (PEDDN). Ils seront tous deux en permanence sur le site pendant 
toute la durée des travaux.  
 
Les premiers travaux qui consistent à préparer le site pour l’installation des turbines au 
printemps prochain débuteront dès le début septembre pour se continuer jusqu’à la fin 
novembre. La livraison du bâtiment central à Hydro-Québec est prévue pour février 
prochain et les installations électriques du poste pour le début avril.  
 
Le chantier nécessitera la présence d’une quinzaine de travailleurs en permanence sur le 
site pour la réalisation des différents travaux de cette première étape. On utilisera autant 
que faire se peut de la main-d’œuvre locale dans les différentes étapes de la réalisation 
du projet. L’échéancier prévoit toujours la mise en service des deux éoliennes en juillet 
2020. 
 
En ce qui a trait à a formation d’un comité de suivi du chantier, il est convenu unanimement 
que c’est le comité de liaison qui continuera à jouer ce rôle et que pour la durée des travaux 
de la première étape du projet soit durant les mois de septembre, octobre et novembre, le 
comité se réunira toutes les deux semaines afin de faire le point sur le déroulement du 
chantier, prendre connaissance des problèmes rencontrés et des plaintes déposées le cas  
échéant et proposer des solutions en vue d’améliorer la situation si nécessaire. Les 
rencontres auront lieu les jeudis 19 septembre, les 3, 17 et 31 octobre ainsi que les 14 et 
28 novembre prochain à 8H30. à la salle de réunion de la Municipalité des Îles. Gilbert 
Scantland continuera à coordonner les travaux du Comité de liaison pour la Société de 
projet.  
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6. Communication avec la communauté : 

 
Comme prévu, différentes activités d’information et de sensibilisation seront menées au 
cours des prochains mois auprès de la population afin de bien expliquer et situer dans leur 
contexte les diverses étapes de réalisation du projet. Pour ce faire, la Société de projet a 
mis en ligne un site internet parceoliendunedunord.ca et d’une page Facebook.  
 
De plus, une séance d’informations de type portes ouvertes aura lieu le 22 août à compter 
de 19 heures à la Maison de la Culture à Havre-aux-Maisons. On y présentera un état de 
situation, un échéancier mis à jour ainsi qu’un aperçu des changements survenus depuis 
la présentation publique de septembre dernier.   
 
On continuera par la suite à informer la population sur l’avancement des travaux, via le site 
Internet et diverses autres tribunes médiatiques au besoin.  
 

7. Varia 
 
Aucun point n’est discuté. 
 
 

8. Prochaine rencontre 
 
On convient que pour la durée de la première étape de construction, les prochaines 
réunions du comité seront celles prévues dans le cadre du comité de suivi du chantier tel 
que défini au point 5 de l’ordre du jour. 

 
9. Clôture de la rencontre 

 
La rencontre prend fin à 17 H 00. 
 
	

	




